

Bundesamt für Energie

Elektronisch an: gesetzesrevisionen@bfe.admin.ch

10. Februar 2026

michael.rudolf@strom.ch, +41 62 825 25 23

Stellungnahme zum Vertrag über die Energiecharta

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Verband Schweizerischer Elektrizitätsunternehmen (VSE) dankt Ihnen für die Möglichkeit, zum Vertrag über die Energiecharta Stellung nehmen zu können.

Als Branchendachverband befürworten wir Massnahmen des Bundes zur Stärkung der Investitionssicherheit. Verschiedene Unternehmen der schweizerischen Elektrizitätswirtschaft sind auch im Ausland tätig und investieren in Erzeugungsanlagen. Der VSE begrüßt deshalb den Abschluss der überarbeiteten Energiecharta. Ergänzend geben wir jedoch zu bedenken, dass seit 2022 verschiedene – gerade auch für die Schweizer Elektrizitätswirtschaft bedeutende – europäische Länder aus der Energiecharta ausgetreten sind (u.a. Deutschland, Frankreich, Polen, Portugal und Spanien). Die in den Erläuterungen (S. 11-12) enthaltene Aussage, dass die Elektrizitätswirtschaft den durch die Energiecharta gewährten Investitionsschutz begrüßt, ist deshalb zu aktualisieren: Die Aussage stammt aus dem Jahr 2021. Der Nutzen der Energiecharta hat seither in Folge der genannten Austritte für die Elektrizitätswirtschaft wesentlich abgenommen.

Wir bedanken uns für Ihre Aufmerksamkeit.

Freundliche Grüsse
VSE / AES



Michael Frank
Direktor



Nadine Brauchli
Bereichsleiterin Energie

